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4 АВГУСТА отряд «Горизонт», командо-
вал которым в этой экспедиции Алексей 
Фомичев, отправился в путь. Поскольку 
поисковиков ожидали работы большого 
объема, с взрывоопасными предметами, 
было принято решение молодежь с собой 
не брать, а ехать «взрослым» составом. 
В отряд нынче вошли А. Цыбров, Ю. По-
номарев, А. Кузнецов, С. Ситников, 
Н. Фролова, М. Куваркина, В. Косо-
лапов, М. Лосевский. Большинство из  
них – бывшие учащиеся ПЛ-22, некоторые 
из них служили в горячих точках. Осно-
ватель и бессменный руководитель от-
ряда «Горизонт», преподаватель истории  
Л.М. Семячков в этом году не смог по-
ехать вместе с ребятами, но оказал боль-
шую помощь в организации экспедиции.

До места отряд добирался на лич-
ном транспорте, к тому же за счет 
своих средств (небольшую финансовую 
поддержку поисковикам оказала ад-
министрация НТГО и ИП А.В. Ерофеев, 
учившийся когда-то в ПЛ-22). Отсутствие 
спонсорской помощи не стало поме- 

хой для тех, кто уже 
много лет считает 
поисковую деятель-
ность делом чести. 
Как рассказал мне 
Сергей Ситников, 
один из участников 
экспедиции, в де-
ревню Игишево (до 
50-х гг. носившую название Самодуров-
ка) Курской области они выехали впер-
вые, по приглашению москвича Романа 
Миронова, руководившего этим летом 
масштабными поисковыми работами в 
Поныровском районе. Сводным отрядом 
совместно с поисковиками из Москвы, 
Астрахани, Курска нижнетуринцы вели 
работы на северном фасе Курской дуги, 
где немецкий прорыв удерживала 70-ая 
гвардейская дивизия, переброшенная 
туда из Сталинграда. Воины-гвардейцы 
этого соединения бились до конца: прибыв 
к вечеру на этот участок фронта, они за 
ночь выкопали окопы и уже утром, 5 июля  
1943 г., пошли в контратаку. Бойцам уда-
лось отбить 17 пехотно-танковых атак, 

затем их оборона была прорвана. Благо-
даря подвигу этих и других солдат, стоявших 
за нашу Родину насмерть, далеко немцам 
пройти не удалось, и победа в этой битве, 
как известно, осталась за нашими войсками.

Отрядом «Горизонт» совместно с дру-
гими поисковыми отрядами были найде-
ны останки 16-ти бойцов и личные вещи 
троих из них (котелки, бритвы, зеркальца, 
фрагменты документов), в том числе – 
орден «Знак Почета». Сейчас московские 
поисковики через архивы занимаются 
установлением личностей гвардейцев. 

Е. МАЛЫШЕВА.
Фото из архива поискового 

отряда «Горизонт». 
(Продолжение следует).

КРОВАВЫЙ СЛЕД В ЗЕМЛЕ 
ОСТАВИЛА ВОЙНА

В этом году пунктом назначения  
для поисковиков стала деревня Игишево  
Поныровского района Курской области,  
где в 1943 году шли одни из самых  
кровопролитных боев Курской битвы.

В ходе последней поисковой экспедиции отряда «Горизонт»  останки 16 солдат

Вахта памяти - 2012

В преддверии

Большинство ребят, присутствовавших на праздни-
ке по поводу этого события, уже вступили на путь 
получения начального профессионального образо-
вания, но чувствовалось, что стены родных школ 
эти юноши и девушки оставили совсем недавно. 

Речь, конечно же, идет о первокурсниках, еще не до 
конца осознавших, как теперь изменится их жизнь. Не 
случайно в своем приветственном слове заместитель ди-
ректора лицея А.В. Малых отметила: «Сейчас вы уже не 
школьники, а рабочие люди, и значит, можете проявить себя 
по-новому». Она же поведала «новобранцам» основные пра-
вила учебного заведения. 

Затем будущие рабочие разошлись по классам, чтобы 
уже там продолжить разговор со своими преподавателями. 
Беседовать же педагогам пришлось с небольшой аудито-

рией. Как выяснилось, набор в лицей в этом году оказался 
очень скромным. Первокурсниками стали 45 человек на базе 
9 классов, что вдвое меньше, чем в прошлом году. Наиболь-
шей популярностью у ребят пользуются такие рабочие спе-
циальности, как «автомеханик», «мастер общестроительных 
работ», «продавец, контролер-кассир» (в эту группу идут толь-
ко девушки). Преподаватели с сожалением отмечают, что нет 
желающих получить профессии швеи и плотника. Вероятно, 
это связано с тем, что срок обучения по этим специально-
стям более длительный, по сравнению с другими (4 года), да 
и работа впоследствии ожидает ребят очень кропотливая.

Непопулярность рабочих специальностей среди совре-
менной молодежи – не новость. Большинство молодых 
людей после окончания 11 классов стремятся получить 
высшее образование. С одной стороны, такая тенденция 
радует, но с другой – не останемся ли мы в конечном итоге 
без плотников, штукатуров-маляров и других рабочих?..

О. АЛЕКСАНДРОВА.
Фото автора.

БЫТЬ РАБОЧИМ 
ПОЧЁТНО?!
В НИЖНЕТУРИНСКОМ ПРОФЛИЦЕЕ № 22 
НАЧАЛСЯ НОВЫЙ УЧЕБНЫЙ ГОД

были подняты с полей сражений Великой Отечественной войны

Традиция

КАК ЗДОРОВО, ЧТО ВСЕ МЫ ЗДЕСЬ!
В минувшую субботу в Лесном прошёл городской турслёт

Профобразование

(Окончание. Начало на с. 1)

Лес, точно терем расписной,
Лиловый, золотой, багряный,
Веселой, пестрою стеной
Стоит над светлою поляной..

Эти бунинские строчки как нель-
зя лучше иллюстрируют место, где  
8 сентября проходил традиционный 
городской турслет. В субботнее утро 
расписной терем зазвенел моло-
дыми голосами, потянулся к небу 
дымками туристических костров, 
окрасился всеми цветами радуги!

Нынешний турслет посвящался  
65-летию города и комбината «Элек-
трохимприбор», а также ХХХ летним 

Олимпийским Играм в Лондоне, а проходил 
он в областной День трезвости, то есть, по-
нятно, что стал этот день настоящим празд-
ником здоровья, молодости, жизнелюбия.

Начало – торжественное построение. 
Команды и многочисленных болельщи-
ков приветствует заместитель главы 
администрации города Сергей Рясков. 
Он желает участникам честной борь-
бы, заслуженных побед, а хорошее на-

строение уже обеспечено всем. Сергей 
Алексеевич также подчеркнул, что в этом 
году в турслете принимают участие пять 
команд-дебютантов, что очень отрадно, 
и выразил надежду, что в 2013-ом боль-
шая поляна примет еще больше сорев-
нующихся.

Торжественный подъем флага. Честь 
поднять его предоставлена Мастеру 
спорта Международного класса, об-
ладательнице кубка мира, бронзовому 
призеру чемпионата мира, участнице ХХХ 
Олимпийских Игр Ксении Перовой. Она 
желает всем командам главного – воли 
к победе, в чем, считает, кроется залог 
успеха. Состязание началось!

Первый его этап – конкурс привет-
ствий. Также команды (а их было 17) со-
стязались на этапах: полоса препятствий, 
водный этап, туристический обед, конкурс 
бивуаков.

И везде, на всех этапах, вместе с ко-
мандами, даже опережая их, по крайней 
мере, не отставая, бежали, поддерживали, 
подбадривали соревнующихся многочис-
ленные болельщики. Настоящий праздник 
молодости, задора, спортивного азарта!

Но самое большое количество зрите-
лей собрал кулинарный конкурс! Вот уж 
где было, что посмотреть! 17 «театраль-
ных» подмостков, на которых истинные 
артисты – шеф-повара с поварятами –
священнодействовали над кострами! Не 
первый год наблюдаю за этим действом 
и не перестаю восхищаться фантазии ма-
стеров-кулинаров. В походных условиях 

на нехитрой «кухне» под откры-
тым небом, под взорами десятков 
зрителей, в конкурсном волнении 
(ведь команду ни в коем случае 
подвести нельзя!) они умудряются 
создавать кулинарные шедевры! 
Именно шедевры, потому что на-
готовили команды не только вкус-
ности, но и красивости!

А представьте, каково было 
потом жюри! Попробовать  
17 полноценных обедов (у некото-
рых обеды состояли из 4-5 блюд!), 
а потом еще и выбрать лучших! У 
меня даже двустишие родилось: 
«Ох, нелегкая эта работа – быть 
членом жюри турслета!»

Да, а итоги подводить все 
равно надо! И надо называть лучших! 
Хотя, сразу скажу, все были просто за-
мечательные молодцы! Потому что го-
товились, потому что фантазировали, 
сочиняли, тренировались! Потому что 
пришли на праздник целыми семьями, 
потому что с новой стороны узнали кол-

лег, вместе почувствовали настоящий 
спортивный дух, единство, горячее же-
лание победить!

А вот теперь логично и победителей 
назвать. Соревнование шло по двум 
группам – «А» и «Б». В первой состяза-
лись опытные команды, победители турс-
лета 2011 года, во второй – новички. Но, 
надо сказать, некоторые из них смогли 
заявить о себе сразу громко и зримо! 
Первое место в группе «Б» заняла ко-
манда «Апельсин» одноименного мага-
зина. Вторыми стали «Белые воротнички» 
(городская администрация), третьими – 
«Юрики» (фирма «Де юре»).

В группе «А» вновь опередила всех 
команда «Прометей» (УГППС № 6). За 
ними – туристы из Управления образо-
вания, команда «5+», на третьем мес- 
те – команда «Пилот» (отдел 037 комби-
ната «Электрохимприбор»). А кроме того, 
жюри отметило удачный дебют команды 
«Синюшкин колодец» (Уралтрансбанк).

Как здорово, что есть в нашем городе 
эта замечательная традиция – турслет. 
Что раз в год взрослые серьезные люди, 
учителя, врачи, производственники, ра-
ботники культуры, чиновники, банков-
ские служащие (всех не перечислить!) 
собираются на большой поляне «Журав-
лик» и на один день становятся детьми! И 
звенит расписной терем молодыми голо-
сами! И летит над гладью осеннего пруда 
«Как здорово, что все мы здесь сегодня 
собрались!»

Татьяна САИТОВА, редактор 
отдела культуры, г. Лесной.

Фото автора.

ПОКА ГРЕЕТ 
ЛИШЬ НАДЕЖДА
КАК ВСТРЕЧАЕТ НИЖНЯЯ ТУРА  
НОВЫЙ ОТОПИТЕЛЬНЫЙ СЕЗОН?
Чтобы получить ответ на этот вопрос я встретилась с 
исполняющим обязанности первого заместителя главы 
Нижнетуринского городского округа С.В. Корнелюком. 
Но, к сожалению, Сергей Владимирович не дал мне ис-
черпывающие ответы на поставленные мной вопросы. 
Немного прояснить ситуацию удалось, побывав на днях 
на совещании у главы НТГО Ф.П. Телепаева, где шла 
речь о готовности округа к отопительному сезону.

Как было сообщено главой, в этом году в Нижней Туре 
он начнется 17 сентября. Но после разговора Федора 
Петровича с представителями управляющих компаний у 
меня, увы, не осталось в этом твердого убеждения. Как 
было отмечено на заседании, еще не все ответственные 
организации отчитались о готовности к отопительному 
сезону, в частности, ООО «НТЖК». Федор Петрович был 
недоволен и тем, что директор этой компании не докла-
дывает своевременно о проведенных этой организацией 
мероприятиях по подготовке к зиме.

В ходе разговора глава округа еще раз напомнил со-
бравшимся, чтобы они предоставили паспорта готовности 
до 15 сентября. Для руководителей управляющих ком-
паний у Федора Петровича к тому же был приготовлен 
целый список жалоб, с которыми к нему обращались 
люди: где-то топит подвал, у кого-то крыша протекает…

По информации ООО «СТК», на сегодняшний день го-
товность тепловых сетей в округе стопроцентная, все под-
готовительные работы этим предприятием, как обещал 
представитель компании, к 15 сентября будут завершены. 
Федор Петрович, в свою очередь, обратил его внимание 
на низкую температуру горячей воды, поступающей в 
дома (в частности, старой части Туры), на что получил 
заверение, что с началом отопительного сезона горячая 
вода будет соответствовать нормативам.

Что ж, будем надеяться на то, что тепло в наши дома при-
дет своевременно. А оценку, как округ подготовился к зиме, 
скоро смогут дать сами жители. И дай Бог, чтобы она была 
положительной.

О. РАКОВА.

Мы победили, но какой ценой?

На торжественной линейке в ПЛ-22.

Главное - воля к победе!

Приветствует команда “Прометей”.


